

## Pepe Grillo



### El verdadero antídoto

El único antídoto conocido para contener la violencia contra candidatos es evitar la impunidad. Si los agresores se salen con la suya otros agresores replicarán los ataques sin preocuparse por las consecuencias de sus actos.

La agresión que le costó a la vida a Noé Ramos en Tamaulipas desató una guerra de lodo a nivel nacional. Ramos buscaba repetir como alcalde en el Mante y fue atacado a puñaladas, un método inusual entre sicarios del crimen organizado, por lo que la agresión pudiera tener un origen distinto.

**Autoridades del estado aseguraron que lograron capturar al autor material del ataque y hoy mismo se conocerá su situación legal. No debe regatearse el mérito a la fiscalía estatal que actuó de manera rápida y al parecer efectiva. La captura puede detener la ola de indignación y especulaciones y darle una salida judicial al caso.**

Que impere la ley, aunque haya efervescencia, regresará las aguas a su cauce.

#### La misión de la OEA

La Organización de Estados Americanos será otro de los observadores internacionales del proceso electoral en marcha, cuyo punto culminante es la jornada electoral del 2 de junio.

**Para tal motivo la OEA y el INE ya firmaron un Acuerdo de Procedimientos. Todavía no se conoce el número exacto de observadores, pero en la elección pasada, la del 2018, se registraron más de 60 expertos de casi todos los países del continente**

**y ya se anuncia que la misión para este año será todavía más grande.**

El compromiso del INE, firmado por la presidenta del Consejo General, Guadalupe Taddei Zavala, incluye brindar a la misión internacional todas las facilidades para que pueden moverse por el territorio nacional para observar el desarrollo de los comicios más grandes en la historia de México.

#### Domingo de debates

Los voceros de los diferentes partidos han tomado por asalto esta mañana los programas noticiosos y las redes sociales para asegurar que su candidata o candidato ganó claramente el debate.

Ya se vio que los partidos buscan transformar los debates en mítines y por eso acarrean a sus contingentes, incluso bajo la lluvia. Ayer hubo tres, uno en Morelos, otro en la CDMX y uno más en Tabasco.

**Aunque cada entidad tiene una problemática particular el augurio es que será una elección francamente competida en Morelos y en la CDMX. No así en Tabasco donde los sondeos anticipan una victoria por demás cómoda de Morena.**

No hay literatura que demuestre que los debates impactan las decisiones de voto. Es así porque las personas que los ven, que suelen ser las más informadas, ya tienen tomada su decisión y lo que ocurre en el debate sirve para que re-

fueren su posición.

De cualquier forma, se trata de ejercicios valiosos porque permiten ver el desempeño de los candidatos ante estímulos similares. La jornada electoral está cada vez más cerca y ningún candidato se puede guardar nada, cómo para qué. Por eso los de debates son cada vez más intensos.

#### Pactar con el diablo

¿Si las agencias de inteligencia del gabinete de seguridad detectan que un candidato, de cualquier partido, ya pactó con grupos del crimen organizado para que lo ayuden en la campaña a cambio de “dejarlos trabajar” o darles posiciones claves en el gobierno, lo revelarán?

**Los pactos con los rudos se están realizando hoy mismo y ya hay acusaciones específicas en Nuevo León, Sinaloa, Guerrero y Chiapas, pero seguramente ocurre en muchos otros lugares. ¿Hay seguimiento? ¿Habrá denuncias?**

Lo importante aquí no es esperar a que el daño se haga, sino denunciar a los que creen que le pueden ganar la partida al diablo. Nunca ha pasado, ni pasará, de modo que lo mejor es buscarle por el lado de la legalidad, la transparencia e invirtiendo en una policía bien pertrechada y con salarios dignos.

*pepegrillo@cronica.com.mx*

